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BUSCAN INICIARSE EN EL RUBRO O EXPANDIRSE

Aseguradoras tienen 
apetito por el sector 
agro: Fitch Ratings
El potencial de dinamismo dependerá de los objetivos del nuevo gobierno

Belén Saldívar
EL ECONOMISTA

EL SECTOR asegurador mexicano 
empieza a tener un apetito, cada vez 
mayor, por el mercado agropecua-
rio, de acuerdo con Fitch Ratings.

Eugenia Martínez, directora y 
jefa de Seguros para México de la 
agencia calificadora, refirió que 
pese a ser un ramo muy técnico, 
existen empresas aseguradoras que 
quieren entrar al mercado al con-
tar con capacidad técnica, así co-
mo otras que ya están dentro del 
rubro, pero quieren expandir y lle-
gar a más productores.

“Ha sido atractivo, ha sido un 
riesgo que están explorando. El di-
namismo es claro, el crecimiento se 
ve. Hay un apetito del sector, pero 
las compañías tienen que acompa-
ñar este apetito con criterios técni-
cos y especializados en el ramo”, 
refirió en entrevista.

Los seguros agropecuarios ayu-
dan a gestionar los peligros inhe-
rentes a la cadena de valor alimen-
tario agropecuaria, a estabilizar los 
ingresos agropecuarios y fomen-
tar la inversión, es decir, ayudan a 
los productores contra los efectos 
de fenómenos climatológicos ad-
versos que afectan la producción y 
ofrecen cobertura contra las des-
viaciones financieras asociadas a la 
actividad agrícola.

La analista refirió que el seguro 
agropecuario en México es un ra-
mo especializado, en donde existen 

varios participantes como Agroa-
semex, la entidad pública que ca-
naliza los subsidios y apoyo al sec-
tor, así como empresas privadas 
que ofrecen de alguna manera pro-
tección a los asegurados de manera 
individual. Además, existen fondos 
de aseguramiento para la protec-
ción del campo.

“Es un riesgo que las asegurado-
ras pueden tomar, pero que debe ir 
acompañado de un conocimiento 
técnico especializado por la comple-
jidad, la estacionalidad, todas estas 
correlaciones de los eventos natura-
les o aquellos que pudieran ser exclu-
sivos de una región y que afectan la 
cobertura. Son productos muy técni-
cos, muy específicos y se deben tener 
criterios de suscripción”, acotó.

BAJA PENETRACIÓN

Explicó que, al cierre del 2017, se 
habían identificado a 12 compa-
ñías aseguradoras que operaban en 
el ramo agropecuario, de las cuales 
Fitch Ratings califica sólo a cinco. 
Con estos datos, la agencia estimó 
que la penetración del seguro agro-
pecuario es menor a 1% del Pro-
ducto Interno Bruto (PIB).

“El seguro agrícola ha represen-
tado, históricamente, menos de 1% 
del PIB. Ha sido una penetración 
muy baja. Actualmente, las cifras 
recientes de la Comisión Nacional 
de Seguros y Fianzas (CNSF) in-
dican que el sector agro represen-
ta apenas 1.2% de la industria total 
aseguradora”, explicó.

Si bien la penetración es baja, 
Eugenia Martínez refirió que sí ha 
existido un crecimiento en la emi-
sión de primas, lo cual se explica no 
sólo por un buen desempeño de las 
empresas que ya están dentro del 
sector, sino también por la llegada 
de nuevas.

A septiembre del año pasado, de 
acuerdo con el reporte de la CNSF, 
si bien el rubro de daños represen-
tó un decrecimiento real anual de 
4.0%, el seguro agrícola presen-
tó un crecimiento de 2.1 por ciento.

DINAMISMO PARA EL 2019

Para este año, Fitch no descarta que 
exista un mayor dinamismo en el 
seguro agropecuario, ello al con-
siderar el crecimiento que tuvo es-
te ramo entre el 2015 y el 2017, de 
2,614 millones de pesos. El creci-
miento se vio impulsado por la au-
torización de entidades nuevas pa-
ra operar en el ramo en el 2015.

“La agencia evalúa los posibles 
efectos para el seguro agrícola que 
provendrían de la directriz marca-
da por el gobierno entrante relati-
va a la expansión del sector agrí-
cola nacional como parte del plan 
publicado”, refirió Fitch.

Eugenia Martínez agregó que 
el potencial de dinamismo estará 
asociado a los objetivos del nuevo 
gobierno, lo cual podría llevar a un 
mayor crecimiento del rubro y ma-
yor participación dentro de la eco-
nomía mexicana.

ana.martinez@eleconomista.mx

Los seguros agrope-
cuarios ayudan a los 
productores a pro-
tegerse contra fenó-
menos meteoroló-
gicos. foto archivo: 
cuartoscuro

12
compañías
en México operan 
actualmente segu-
ros agropecuarios, 
pero Fitch sólo 
califica a cinco.

BASE ÚNICA DE DATOS, UN PASO MÁS

Uso de biométricos en 
transacciones, en la 
agenda de la banca
Buscan sumar a la huella dactilar, iris y voz
Edgar Juárez
EL ECONOMISTA

ADEMÁS DE la democratización 
de los pagos electrónicos desde el 
celular con el CoDi y la apertura de 
cuentas básicas para adolescentes, 
otro tema que está en la agenda de 
la banca con el gobierno es la ins-
trumentación del uso de biométri-
cos en las transacciones bancarias.

No es un tema nuevo. De he-
cho, desde el 2017 se anunció que 
los bancos estarían obligados a 
solicitar la huella dactilar de sus 
clientes en la apertura de nuevas 
cuentas y créditos. Sin embargo 
se ha aplazado y ahora será hasta 
marzo del 2020 cuando se ponga 
en operación.

Esta última prórroga obedece 
a que los bancos pidieron tiem-
po para trabajar en la creación de 
una base única de datos biométri-
cos para todos los bancos, a efecto 
de que sea una labor centralizada.

Alberto Gómez Alcalá, presi-
dente ejecutivo de la Asociación de 
Bancos de México (ABM) y director 
corporativo de Desarrollo Institu-
cional, Estudios Económicos y Co-
municación de Citibanamex, expli-
có que en este tema las noticias son 
buenas y se trabaja en coordinación 
con el Banco de México (Banxico) 
en la nueva infraestructura.

“Lo que es muy conveniente es 
que esto sea un esfuerzo centra-
lizado, que en esa ruta estamos y 
que también se esté preparado pa-
ra recibir nuevos biométricos. ¿A 
qué me refiero? Cuando pensamos 
en biométricos, a lo mejor pensa-
mos primero en una huella dacti-
lar, luego los 10 dedos, luego el iris, 
luego voz. La tecnología nos pue-
de ir proveyendo de mayores posi-
bilidades de identificación biomé-
trica”, dijo en entrevista.

Agregó: “y lo que será muy 
importante es que tengamos en 
esa infraestructura, la posibilidad 
de ir incrementando esas nuevos 
canales de identificación, y tener 
una gran base que pueda identi-
ficar al cliente, al usuario de ser-
vicios financieros, independien-
temente de la manera cómo se 
identifica biométricamente”.

Alberto Gómez aseguró que 
en este tema la banca va bastan-
te avanzada, aunque aclaró que 
son procesos que implican fuer-
tes inversiones.

“Se hizo una prórroga porque 
estamos construyendo precisa-
mente lo que es mejor; centrali-

zarlo y que sea una infraestructura 
disponible para todos (...) yo creo 
que pronto daremos muy buenas 
noticias al respecto”, abundó.

Estas medidas surgieron a raíz 
de un incremento en el delito de 
robo de identidad que derivan en 
fraudes para los usuarios. En una 
primera instancia la autoridad 
estableció que se pidiera la hue-
lla dactilar en la contratación de 
nuevos productos, además de que 
cada banco tuviera una base de 
datos biométricos de sus clientes.

Sin embargo los bancos con-
sideran que sería mejor una base 
única de datos con información 
de todas las instituciones, además 
de que se puedan sumar no sólo 
las huellas, sino otros elementos 
como iris, voz, entre otros. Es por 
ello, que se dio la prórroga hasta 
marzo del 2020.

Aún así, bancos como BBVA 
Bancomer han empezado a en-
rolar a sus clientes a la tecnología 
biométrica como huella, voz y fa-
cial, según lo informó hace unos 
meses la propia institución.

Ernesto Torres Cantú, direc-
tor general de Citibanamex, des-
tacó por su parte que el tema de la 
biometría, es igual de importan-
te que el CoDi, ya que ayudará a 
la bancarización y al combate a la 
corrupción. “Eso lo tenemos en la 
agenda con el gobierno actual, lo 
vamos a ir siguiendo”.

que poder identificar a una 
persona es fundamental no só-
lo para combatir el robo de iden-
tidad, sino para prevenir el lavado 
de dinero y la corrupción.

“Te hace muchísimo más efi-
ciente el sistema financiero, la 
economía, nos parece funda-
mental, la recepción del gobier-
no federal es muy buena en eso 
y creo que es importante imple-
mentar una solución para Méxi-
co, es importante en ese senti-
do”, refirió.

eduardo.juarez@eleconomista.mx

 Lo que será muy im-
portante es que ten-
gamos en esa infraes-
tructura, la posibilidad 
de ir incrementando 
esas nuevos canales de 
identificación”.

Alberto Gómez Alcalá,
presidente ejecutivo  

de la ABM.


